

REVISTAS

ESCRIBEN: Javier Oliva Posada • Sergio Sarmiento • Víctor Sánchez Baños • Guillermo Fárber • Ricardo Salinas Phego • Claudia Ivett García • Sergio Pérezgrovas • Lucy Bravo • Laura Quintero

VÉRTIGO

EXHIBIR HASTA SEPTIEMBRE 8, 2024
01216
0742832161558

01216 | 7 de julio de 2024 | www.vertigoportal.com | \$45.00 pesos



Claudia Sheinbaum

"HAY QUE SEGUIR TRABAJANDO POR EL PUEBLO DE MÉXICO"

Encabeza la presidenta electa el festejo a seis años del triunfo del presidente Andrés Manuel López Obrador

1° DE JULIO

6

ANIVERSARIO

DEL TRIUNFO DEL PRESIDENTE

Andrés Manuel López Obrador



POLÍTICA

Celebra la victoria de un movimiento que luchó por décadas

CLAUDIA SHEINBAUM

“HAY QUE SEGUIR TRABAJANDO POR EL PUEBLO DE MÉXICO”

Norberto Vázquez
norbert_asesor@yahoo.com.mx



La virtual presidenta electa encabezó el festejo de Morena por los seis años del histórico triunfo del presidente Andrés Manuel López Obrador en las elecciones de 2018.

El 1 de julio de 2018 se convirtió en un hecho histórico para un movimiento social que después de años de constantes luchas políticas logró acceder mediante el voto popular a la Presidencia de la República y hoy está convencido, en palabras de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, de que “hay que seguir trabajando por el pueblo de México”.

Aquel primer domingo de julio de hace seis años el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) lograba mediante las urnas llevar a Andrés Manuel López Obrador a ganar las elecciones federales, un hecho que a decir de Sheinbaum “ha sido uno de los momentos más felices, no del movimiento, sino del pueblo de México”.

Al encabezar el festejo de ese día histórico, en el Complejo Cultural Los Pinos, la virtual presidenta electa estableció que en su futura administración “no habrá traición, vuelta en U, ni regreso al pasado” y reconoció “la riqueza y la profundidad del pensamiento de López Obrador” como uno de los mejores presidentes de México.

Junto con líderes, fundadores e integrantes del movimiento que conformaron el presidium, señaló que “pintar la raya” respecto del presidente como sugieren algunas voces “sería pintar la raya con el pueblo, lo cual nunca haría”.

Al respecto estableció que en el próximo gobierno todos en Morena deberán ir en unidad porque “de aquí en adelante vamos a guardar el legado del presidente López Obrador”.

Nueva historia

Puntualizó Sheinbaum que con la llegada de la Cuarta Transformación a la administración pública nació un nuevo modelo de gobierno denominado Humanismo Mexicano, donde las personas que menos tienen son prioridad

y reciben programas sociales que les dan acceso a derechos sociales que antes no tenían.

En este sentido, propuso celebrar la transformación cada 1 de julio y buscar una frase precisa para bautizar a ese día de celebración, como “por ejemplo, el Día de la Revolución de las Conciencias; el Día del Triunfo del Pueblo; o el Día de la Verdadera Democracia”.

Sheinbaum destacó que el triunfo de López Obrador representó el inicio de “una nueva historia”, como parte de la cual en los últimos seis años se ha construido un plan social que ha significado beneficios para 30 millones de familias que reciben un apoyo gracias a la transformación del presupuesto público para todos.

Asimismo, convocó a sus simpatizantes a seguir trabajando y acudir a las plazas públicas para informar sobre temas que serán clave en los próximos seis años, como la reforma al Poder Judicial que se debatirá en el Congreso de la Unión.

En el evento estuvo acompañada por el presidente nacional de Morena, Mario Delgado; la jefa

Noche legendaria

Durante el evento de celebración de los seis años del triunfo de Morena, la jefa de Gobierno electa para la Ciudad de México, Clara Brigada, evocó la “noche histórica” del 1 de julio de 2018 que marcó el inicio de la transformación pública del país.

“La Cuarta Transformación ha representado la disminución de la pobreza, la atención a las causas que han provocado las violencias, el bienestar para todas y todos, y se hizo realidad el derecho a ser felices”, señaló Brugada.

Recordó la importancia histórica de aquella fecha resaltando la participación de 30 millones de mexicanos que decidieron construir una nueva historia. “Nuestro pueblo hizo esa hazaña histórica, dejando sus miedos; y con entusiasmo y alegría decidieron acabar con los gobiernos corruptos. Hoy festejamos el triunfo del pueblo de México, el triunfo de Andrés Manuel López Obrador y el inicio de la Cuarta Transformación”.





Presidencia Gobierno de México

Sheinbaum y AMLO | Continuidad sexenal.

de Gobierno electa, Clara Brugada; Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación; y Alejandra Frausto, secretaria de Cultura, entre otras personalidades.

Mensaje

En la que fuera anteriormente la Residencia Oficial de Los Pinos y ahora mantiene abiertas sus instalaciones a la ciudadanía, Sheinbaum lanzó un mensaje frente a decenas de simpatizantes que celebraron la victoria de López Obrador aquel 1 de julio de hace seis años.

“Hace seis años sabíamos que el pueblo de México había despertado. Lo sentíamos en todo nuestro país. Teníamos la duda de si una vez más iba a haber un fraude, porque habíamos vivido el fraude de 1988, el fraude de 2006, el fraude de 2012... Y cuando esa noche tuvieron que reconocer, por la fuerza del movimiento y del pueblo, el triunfo de Andrés Manuel López Obrador, fue uno de los momentos más felices, no del movimiento, sino del pueblo de México”, señaló.

Expresó que aquel día triunfó no solo López Obrador, sino un movimiento “que luchó por décadas y que dio ese triunfo a nuestro pueblo. Fue un

momento en que el pueblo de México dijo basta. Basta al viejo régimen neoliberal. Basta a gobiernos que se dedicaban a servir a unos cuantos. Basta de convertir los derechos en privilegios. Basta de privatizar los recursos públicos y los bienes de la nación”.

Aseveró que se comenzó a escribir una nueva historia con “un gran dirigente, el mejor presidente de México: Andrés Manuel López Obrador”.

Hizo una remembranza de lo que ha ocurrido en estos seis años. “La pensión universal para el adulto mayor no solamente es un programa de bienestar: es un nuevo derecho social establecido en la Constitución de la República. El apoyo a las personas con discapacidad lo vamos a poner como un nuevo derecho en la Constitución. La beca a todos los jóvenes de preparatoria. El Sembrando Vida. El Jóvenes Construyendo el Futuro. Son nuevos derechos del pueblo de México”.

Dijo que en realidad el 1 de julio de 2018 dejó atrás el viejo modelo que representó corrupción y que quiso convertir los derechos en privilegios; y se comenzaron a recuperar los derechos a la salud, la vivienda, el empleo y la educación.

Recordó lo dicho por el presidente López Obrador sobre el significado de que 30 millones de familias reciban un apoyo del gobierno federal, que se traduce, dijo, en la transformación de un presupuesto público que servía para unos cuantos, a un presupuesto público que sirve para todos.

Sheinbaum reseñó el significado de cambiar el modelo neoliberal por uno que ahora se denomina Humanismo Mexicano y “que no tiene ningún país en el mundo: es un pensamiento profundo de nuestro pueblo, de nuestra historia”.

Aseguró que en un libro del presidente López Obrador hay un capítulo sobre el Humanismo Mexicano que sustenta este pensamiento en dos pilares: “En lo que significa nuestra historia profunda de los pueblos originarios y en lo que significa esa cultura”.

Y agregó: “Es decir, ese Humanismo Mexicano se sustenta en la historia de los pueblos originarios, en su fortaleza, en la historia de México, los héroes y heroínas que nos han dado patria. Pero yo lo dije durante toda la campaña, que el Humanismo Mexicano se sustenta en principios, en causas de nuestro movimiento, en una causa fundamental que no puede ser más humanista que la frase, que la oración, que el pensamiento: Por el bien de todos, primero los pobres”.

“Hace seis años sabíamos que el pueblo de México había despertado”.



AMLO | "Se ratificó el apoyo del pueblo".

1 de julio de 2018

Ese día, en las urnas, Andrés Manuel López Obrador ganó las elecciones presidenciales con 53.19% de los votos, según datos oficiales del Instituto Nacional Electoral (INE). Como candidato de la coalición *Juntos Haremos Historia*, López Obrador derrotó a los candidatos Ricardo Anaya, de la coalición *Por México al Frente*; y José Antonio Meade, de la coalición *Todos por México*.

Afirmó que está en marcha la construcción de un Estado que recupera su esencia de servir al pueblo de México. "Eso es hoy lo que representa la Cuarta Transformación, el Humanismo Mexicano; la esencia no solo del movimiento, sino de lo que significa la profundidad que ha hecho mella, que ha hecho conciencia en el corazón del pueblo de México".

Comparó que el 2 de junio fue la mejor celebración para el 1 de julio de 2018, porque el pueblo de México le dijo al mundo que en el país "sigue la Cuarta Transformación de la vida pública, que sigue el Humanismo Mexicano. Este 2 de junio el pueblo de México dijo 'queremos que continúe la transformación'. Esa es la esencia de lo que van a ser los próximos seis años. Porque no

habrá traición, no habrá vuelta en U, no habrá regreso al pasado. Es lo mejor que le podemos dar a nuestro pueblo y a su porvenir".

Tareas

Sheinbaum alertó que aún hay tareas que hacer en su movimiento una vez que se le entregue la Constancia de Mayoría. "Debemos seguir trabajando, compañeros y compañeras, no se acabó la lucha; así como no se acabó el 1 de julio (de 2018), tampoco se acaba el 2 de junio de 2024: seguimos luchando. Y hay tareas. ¿Qué sentido tiene mirarnos al ombligo? No, hay que seguir trabajando por el pueblo de México y por la transformación".

Preguntó a los asistentes: "¿Por qué no vamos a las plazas a hablar de la reforma judicial? Vamos a las plazas, junto con nuestros diputados electos, nuestros senadores electos, a seguir concientizando, a seguir diciendo qué ha hecho el Poder Judicial hasta ahora y por qué la reforma".

Entre otros temas, indicó que falta seguir informando en todas las plazas del país lo que todavía está pendiente, como la pensión para adultos mayores que no solamente sea desde 68 años como quedó en la Constitución, "sino que lo hagamos de 65; que hagamos, por ejemplo, del programa Sembrando Vida un programa constitucional; que también concibamos, por ejemplo, las becas de los



EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de "Libre Utilización de Obras", con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.



Difusión CSP

Brugada | "Hazaña histórica".

niños y las niñas de educación pública como un derecho del pueblo de México; y que hagamos del apoyo a las mujeres de 60 a 64 años una realidad".

Añadió que leyó en un periódico que se planteaba que "Claudia debe pintar la raya con Andrés Manuel López Obrador". Y respondió: "No. Sería pintar la raya con el pueblo de México, nunca. Con el pueblo todo, sin el pueblo nada. Fíjense cómo celebró el presidente el 2 de julio pasado, recordando el 1 de julio de 2018 con este fondo de pensiones para los trabajadores. Que se recuperen las pensiones de los maestros, que se recuperen las pensiones de las maestras, de los trabajadores; que se eche para atrás toda aquella reforma que minimizó los derechos de los trabajadores".

Dijo que de aquí en adelante se guardará el legado del presidente López Obrador. "Todavía tiene él casi tres meses para seguir trabajando. Les comparto lo emocionante que es caminar con él estos fines de semana en esta transición histórica.

No solamente todo lo que se ha hecho, lo que se muestra y la continuidad de mucho del trabajo, sino la posibilidad de seguir conversando sobre lo que ha significado la historia de nuestro movimiento".

Apuntó que desde el 1 de julio de hace seis años lo que caracteriza a la Cuarta Transformación es justamente esa palabra: justicia.

"¿Por qué es justicia social? Porque es justicia para las mujeres, porque es justicia ambiental, porque es justicia de un verdadero sistema de justicia que sirva a los más necesitados, a quien menos tiene; es justicia porque la democracia también es justicia", expresó.

La virtual presidenta electa concluyó convocando a que estos próximos seis años se siga gobernando juntos. "Sigamos trabajando juntos y juntas por el bienestar del pueblo de México, por la justicia, por la democracia, por las libertades. Y los convoco a que vayamos a las plazas a seguir difundiendo lo que significa la reforma judicial, los nuevos derechos, lo que significa la no reelección, para recuperar la esencia de la Revolución Mexicana. Lo que significa la justicia social y lo que significa seguir trabajando siempre al lado y con el pueblo de México, porque la democracia es eso: es un gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo".

"Misión cumplida"

En este sentido, el presidente López Obrador hizo también alusión al significado de aquel 1 de julio de 2018 en su conferencia mañanera del pasado lunes 1.

"Hace seis años el pueblo de México decidió llevar a cabo un cambio verdadero, iniciar una transformación en la vida pública de nuestro país, lo que conocemos como la Cuarta Transformación, recordando que la primera transformación fue el movimiento de Independencia nacional, la segunda el movimiento de Reforma, al mismo

Salto en la historia

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, en el marco del sexto aniversario del triunfo del presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que hace seis años México dio un gran salto en la historia. "El pueblo se manifestó claramente en las urnas y eligió un proceso de transformación profundo por un país más justo y solidario. Millones de mexicanos y mexicanas, junto a López Obrador, optamos por un proyecto de nación

que atendiera a los menos afortunados y propiciara condiciones de bienestar y desarrollo para todas y para todos".

Aseveró que gracias a eso cinco millones de personas han salido de la pobreza y tenemos una economía fuerte y estable frente a los conflictos y tensiones que atraviesa el mundo.

"Estamos escribiendo un futuro distinto para millones de personas y, en consecuencia, para sus hijas, hijos, nietas, nietos. En seis años hemos ganado quizás un siglo en la historia", consideró.

tiempo que se luchó contra la intervención francesa y se logró la segunda independencia de México, y la tercera transformación fue la Revolución Mexicana de 1910”, estableció.

Ahora, agregó, “a nosotros nos tocó llevar a cabo este movimiento de transformación que fue impulsado por millones de mexicanos desde hace varios años. Algunos ya se nos adelantaron, pero contribuyeron mucho. Es un movimiento que se hizo desde abajo y entre todas y todos”.

Rememoró que hace un sexenio, después de fraudes y de varios intentos, se logró el triunfo del movimiento de transformación y llegar a la Presidencia de la República. Y señaló: “El día de hoy estamos muy contentos porque, además, hace un mes se volvió a triunfar. Se ratificó el apoyo del pueblo para que continúe la transformación, porque es mucho el atraso, mucho el rezago que nos dejó el modelo llamado neoliberal, mejor conocido por nosotros como neoporfirista, que tardó 36 años, pues darle marcha atrás ha significado todo un esfuerzo”.

“Un gran dirigente, el mejor presidente de México”.

Describió algunos de sus avances de gobierno y dijo que se combatió como nunca la corrupción, que era el principal problema de México. “Nuestro país tiene muchos recursos naturales, tiene un pueblo bueno, trabajador; sin embargo, imperaba la corrupción y solo se beneficiaban unos cuantos. Eso se ha enfrentado y nos ha permitido liberar muchos fondos del presupuesto, que es dinero del pueblo, en beneficio de la mayoría de los mexicanos”.

Indicó que como resultado de esa nueva política han aumentado los salarios como no pasaba en 40 o 50 años, además de que hay empleo y no se ha devaluado el peso como no sucedía en medio siglo.

Destacó que lo más importante de todo, y que lo llena de satisfacción, es que se ha logrado reducir la pobreza, que era algo que no se veía en décadas, “y se ha logrado reducir la desigualdad económica y social, que era monstruosa”.

Sobre el 2 de junio pasado expresó: “Ahora el pueblo de manera acertada decidió que continúe



Delgado | “Un país más justo y solidario”.

la transformación. Fue muy contundente el mandato del pueblo para que se le dé continuidad al modelo transformador de la vida pública del país”.

Y dijo que “estoy por terminar, en tres meses concluyo y entrego la banda presidencial. Me siento muy contento, ya voy a poder decir: misión cumplida. Me siento contento porque está garantizado el relevo con una mujer llena de convicciones, de experiencia, una mujer honesta. Por primera vez en la historia de nuestro país será una mujer la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, y esto garantiza que no habrá retrocesos, sino que continuará el desarrollo de nuestro país con progreso y justicia”.

Vaticinó con Sheinbaum crecimiento y bienestar en el próximo sexenio. “Las dos cosas: desarrollo, que significa que se pueda crear riqueza; pero también distribuir la riqueza, que no se concentre nada más en unas cuantas manos, sino que se distribuya con justicia y alcance a todos. Que se atienda a todos, que se escuche a todos, que se respete a todos, pero que se le dé preferencia a la gente más necesitada. Esa es la filosofía, ese es el Humanismo Mexicano”.

De esta manera, Sheinbaum y López Obrador coincidieron en que su modelo de Humanismo Mexicano tendrá continuidad y se instalará como un paradigma que rijan la administración pública como eje central para dar bienestar a todos los mexicanos, sin excepción, en cada rincón del país. **V**



DE TODO COMO EN BOTICA

Reforma de AMLO

DEFENSA DEL PODER JUDICIAL

POR **ELISUR ARTEAGA NAVA**

AMLO y Claudia Sheinbaum, como *Gabino Barreda*, no entienden razones. Por más que los conocedores de la materia, los propios juzgadores y la opinión pública internacional, con argumentos sólidos, de derecho comparado y de política comercial, les han hecho saber que la reforma al Poder judicial terminará por destruir su independencia y la calidad del servicio que presta y que ello incidirá en la supresión del Estado de Derecho, sigue empeñado en presentar la iniciativa y en hacer que se apruebe.

Como pintan las cosas, todo indica que las autoridades electorales, contra el texto de la Ley y toda razón jurídica, le otorgarán la mayoría calificada que requiere para hacer y deshacer de la Constitución; que contará en el Congreso de la Unión con los votos suficientes para lograrlo y para aprobar cuántos nombramientos o iniciativas requieran mayoría calificada. Es un hecho que la intervención que se confiere a las legislaturas de los estados "será un mero trámite", como dijo en su momento la candidata morenista a la presidencia de la república, refiriéndose a la elección celebrada el 2 de junio pasado.

La idea de destruir al Poder Judicial, tanto federal como local, vino de AMLO. Claudia Sheinbaum, como

en todo, sin tener idea de lo que se trata y de que ella heredará el gravísimo problema, se limita a repetir lo que le dice su amo y señor; también es partidaria de hacer elegibles los cargos de ministros, magistrados y jueces y de que se apruebe la reforma judicial.

En ese contexto, como AMLO y pupila no entienden razones, no queda más que hacerlos entender a golpes. Ese será el único lenguaje que entenderán, de que lo hagan pronto y de buen modo.

Lo aconsejable, en el caso, es acordar un paro general del servicio de Justicia que comprenda todos los Tribunales: Suprema Corte de Justicia, tribunales colegiados, jueces de distrito, tribunales superiores de los estados, tribunales contenciosos administrativos, colegios de abogados, barras y organizaciones gremiales.

El paro tendría asegurado el éxito si los litigantes y sus clientes se solidarizan con él; mucha más lo tendrían si salen a las calles a protestar y aceptan ser parte de los paros, marchas y plantones que se hagan.

Como lo hacen los de la CNTE, los camioneros y otros, ¿por qué no pensar en tomar las carreteras, puntos neurálgicos de todas las ciudades y poblaciones de la República?

El actual presidente de la república, su sucesora, el gobierno federal y los de los estados, no aguantarían un paro nacional de una semana si se organiza y lleva a cabo en las condiciones



Fotografía: Pixabay



señaladas. Todo es cosa de echarle ganas y de que nos levantemos. Los morenos nos van a enseñar a agitar y a marchar.

Todos los que ya estamos entrados en años recordamos que, en 2005, la simple amenaza de paralizar el país fue suficiente para que AMLO no fuera encarcelado y sometido al juicio penal, al que tanto Martha Sahagún como Vicente Fox, en ese orden, deseaban. Con una oposición organizada y decidida no se juega.

**EN ESE
CONTEXTO,
COMO AMLO
Y PUPILA NO
ENTIENDEN
RAZONES, NO
QUEDA MÁS
QUE HACERLOS
ENTENDER A
GOLPES. ESE
SERÁ EL ÚNICO
LENGUAJE QUE
ENTIENDERÁN,
DE QUE LO
HAGAN PRONTO
Y DE BUEN
MODO.**

En el paro nacional se contaría con el apoyo y solidaridad de la así llamada licenciada en derecho, "la ministra del pueblo" Lenia Batres Guadarrama. Ella, según datos obtenidos a

través de una solicitud formulada en ejercicio del derecho a la transparencia, lo ha estado desde que entró a ocupar, más no ejerce, el cargo. Se informa que le habían sido turnados, hasta el 8 de febrero, 175 asuntos; de los cuales únicamente ha concluido 7, lo que significa únicamente un 4 por ciento. A eso, allá en mi tierra, se le llama "paro virtual"; ignoro como se le diga en la Ciudad de México.

Así andarán las cosas, que esa misma "ministra del pueblo" ha cuestionado la facultad que tienen los tribunales federales para revisar la constitucionalidad y regularidad de los procesos seguidos para iniciar, estudiar, discutir y votar las iniciativas de ley o decreto que aprueba el Congreso de la Unión. Desconoce, por no saber derecho y no haber leído la *Historia del Congreso Extraordinario Constituyente (1856-1857)*, de don Francisco Zarco, que en México ese tema ya fue superado desde hace más de ciento sesenta años.

De aprobarse la reforma, al no existir tribunales conocedores e imparciales en México, a los inversionistas extranjeros no les quedará más que, al convenir sus inversiones, pacten de manera usual, que cualquier diferendo que llegare a surgir con particulares mexicanos o con los gobiernos federal y locales, se ventilen en tribunales extranjeros o mediante arbitraje internacional.

Gerardo Fernández Noroña tiene una oportunidad de oro para defender lo que considera suyo: el liderazgo del Senado. Él y la

bancada del PT, pudieran ser los elementos que hagan triunfar o fracasar la reforma al Poder Judicial. Sería suficiente con que amenacen que no cuentan con los votos de su bancada para aprobar la iniciativa, para hacerla fracasar. En ese momento, lo nombrarían hasta secretario de gobernación en la actual administración pública federal y la venidera.

Ese mismo Fernández Noroña ¿de qué se cree estar hecho: de oro, marfil o litio? ¿Por qué razón considera que no debe ser engañado por AMLO? ¿De qué méritos goza para exigir que AMLO le cumpla su ofrecimiento? Anda mal de la cabeza. ¿Dónde se le fue a ocurrir exigir el cumplimiento de un ofrecimiento? ¿No conoce al actual presidente de la república? ¿Ya se le olvidó lo que dice Maquiavelo?: Nunca faltarán razones a un príncipe para no cumplir su palabra o sus ofrecimientos.

No hay ninguna duda de que los votos del Partido del Trabajo serían determinantes para sacar adelante lo que Morena pretende. La simple amenaza de que no cuenten con él y su bancada para aprobar un nombramiento, sería suficiente para doblar a los soberbios morenistas y a sus secuaces.

No lo va a hacer. Es un agachón, como todos los de su clase; hace honor a su apodo: es un chango león. Grita y amenaza. A la hora de la verdad se deja "convencer" con los huesos que le tiran y que no quieren los morenistas. En el PT no hay principios, sigue habiendo intereses. Votan a conveniencia y por quién da más. ☹



CLAUDIA SHEINBAUM

— PRESIDENTA —

2 0 2 4 - 2 0 3 0



POLÍTICA

Presenta a otros cuatro integrantes de su futuro gabinete

CLAUDIA SHEINBAUM POR UN MÉXICO MÁS SEGURO Y PRÓSPERO

José Antonio Caporal
jose.caporal66@gmail.com



La virtual presidenta electa designó a quienes encabezarán las secretarías de Gobernación, Seguridad Pública y Educación, además de ratificar a la actual secretaria de Bienestar.

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció la designación de otros cuatro futuros integrantes de su gabinete: Rosa Icela Rodríguez para la Secretaría de Gobernación (Segob); Omar García Harfuch en la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC); Mario Delgado en la de Educación Pública (SEP); en tanto que Ariadna Montiel fue ratificada en la Secretaría de Bienestar (SB).

Al llevar a cabo la presentación de cada uno, la próxima presidenta de la República señaló que se trata de mujeres y hombres honestos, profesionales, que son parte de la Cuarta Transformación: “Hemos trabajado con ellos, con los cuatro muy bien”, señaló.

A su vez, los recién designados agradecieron la confianza que les brinda la futura primera mandataria y resaltaron cuáles serán sus prioridades a partir del programa de gobierno diseñado fundamentalmente durante los denominados Diálogos por la Transformación.

De este modo, ya suman 17 los nombramientos de integrantes del próximo gabinete presidencial y aún quedan pendientes, entre otras, dos designaciones muy esperadas por la opinión pública, las de los titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Secretaría de Marina.

Estabilidad política

La Secretaría de Gobernación es la dependencia encargada de atender “el desarrollo político del país y coadyuvar en la conducción de las relaciones del Poder Ejecutivo federal con los otros Poderes de la Unión —Legislativo y Judicial— y los gobiernos estatales para fomentar la convivencia armónica, la paz social y el desarrollo en un Estado de Derecho”.

En el tema del diálogo y los acuerdos con otros poderes y con las entidades el futuro gobierno federal tendrá la ventaja de que 24 estados son o serán encabezados por mandatarios de Morena o

afines al régimen, en tanto que existe la posibilidad de que ese partido tenga igualmente la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y está muy cerca de ella en el Senado.

También corresponde a la dependencia “establecer una cultura de respeto y protección de los derechos humanos, priorizando la participación de la ciudadanía, con el objetivo de reconstruir el tejido social y con ello dar pasos firmes en la estabilidad social y política del país”.

Durante su presentación como futura responsable de la política interna del país, Rosa Icela Rodríguez agradeció a la virtual presidenta electa la confianza para formar parte de su gabinete: “Será un gobierno que construirá el segundo piso de la transformación de México. Es un privilegio caminar a su lado como primera mujer presidenta en la historia de nuestro país. Con usted llegamos todas juntas: abuelas, madres e hijas”.

“Mujeres y hombres honestos que son parte de la Cuarta Transformación”.

La próxima titular de Gobernación agregó: “Una alta responsabilidad como la que me confía ahora requiere un alto compromiso también. Tengamos usted la seguridad de que trabajaremos con todos, con eficacia y sensibilidad, en la atención de las demandas ciudadanas. Siempre habrá coordinación y diálogo bajo las directrices que usted nos marque desde la Presidencia”.

Aseguró que ella y su equipo actuarán “con respeto y civilidad en la búsqueda de acuerdos para dar soluciones a las exigencias de la sociedad”.

Igualmente, dijo tener en claro que durante la campaña presidencial Sheinbaum realizó una serie de compromisos que se tienen que cumplir: “Le daremos valor a la palabra de mujer”.





Rosa Icela Rodríguez

Es licenciada en Periodismo. Tiene una maestría en Ciencias Penales.

En el Gobierno de la Ciudad de México fue titular de la Secretaría de Gobierno, de la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad, de la Secretaría de Desarrollo Social y directora del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores.

En el Ejecutivo federal fue coordinadora de Puertos y Marina Mercante en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes; y titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

Fue periodista en diversos medios de comunicación y coordinadora de Comunicación Social en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

A partir del 1 de octubre encabezaré la Secretaría de Gobernación.



Omar García Harfuch

Es licenciado en Derecho. Tiene una maestría en Administración Pública. Cuenta con estudios relacionados con Seguridad Nacional e Internacional. Cursó el Seminario Desarrollo de Agentes del Orden del Gobierno de la

República Mexicana impartido por el FBI y el Seminario sobre la Unidad de Narcóticos impartido por la Unidad Antidrogas de Estados Unidos (DEA).

En el Gobierno de la Ciudad de México fue jefe general de la Policía de Investigación de la Procuraduría General de Justicia capitalina.

En el Ejecutivo federal fue jefe de la Agencia de Investigación Criminal de la extinta Procuraduría General de la República y director de la Policía Federal Ministerial. Fue director del Centro Nacional de Planeación, Análisis e Información para el Combate a la Delincuencia de la Policía Federal.

Es senador electo.

A partir del 1 de octubre encabezaré la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

Indicó que durante su encargo se conducirá con honestidad: “Seguiremos haciendo nuestro el lema de ‘No mentir, no robar y no traicionar al pueblo’. Estoy segura de que bajo su mandato daremos buenos resultados, siempre con apego a lo que establece la Carta Magna para actuar con justicia y con respeto a los derechos humanos”.

Finalmente, agradeció al pueblo de México la oportunidad de servirle: “Muchas gracias que nos permiten servirles y muchas gracias que nos permiten trabajar para ustedes”.

Grupos vulnerables

La Secretaría de Bienestar cobró una especial relevancia en el régimen instaurado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien fijó como prioridad la atención a los grupos vulnerables: adultos mayores, alumnos de educación básica, jóvenes sin oportunidades de empleo o estudio, madres solteras, discapacitados y trabajadores del campo.

La tarea de la dependencia es “coadyuvar al establecimiento del Estado de bienestar donde las personas, como sujetos de derecho, en particular los grupos históricamente vulnerables, mejoren sus niveles de bienestar, inclusión y equidad durante su curso de vida considerando la diversidad

cultural, social y territorial, a través de la consolidación de políticas públicas integrales, con desarrollo sustentable e inclusión productiva”.

En este sentido, los objetivos generales de la SB son: reducir las brechas de desigualdad socioeconómica entre territorios; contribuir al bienestar social mediante ingresos suficientes; impulsar la autosuficiencia alimentaria, la reconstrucción del tejido social y generar la inclusión productiva de los campesinos.

“Una misión crucial:
construir un México
más fuerte y más seguro”.

Al darse a conocer que continuará en el cargo que actualmente desempeña, Ariadna Montiel agradeció a la virtual presidenta electa la confianza que deposita en ella para seguir llevando la conducción de la política de bienestar.

“Tenemos un gran reto: seguir combatiendo la pobreza, pero también encontramos el cómo hacerlo. Y los programas de Bienestar tendrán larga vida, continuarán los que ya existen y se fortalecerán otros



Ariadna Montiel Reyes

Cuenta con estudios en Arquitectura.

Fue diputada en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal; diputada federal; senadora suplente.

En el Gobierno de la Ciudad de México fue directora de la Red de

Transporte de Pasajeros.

Fue subsecretaria de la Secretaría de Bienestar y actualmente es titular de esta dependencia.

A partir del 1 de octubre se mantendrá como secretaria de Bienestar en la administración de Claudia Sheinbaum.



Mario Delgado Carrillo

Es licenciado en Economía. Tiene una maestría en Economía.

Fue vocero de la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador; coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados y

presidente de la Junta de Coordinación Política; senador de la República.

En el Gobierno de la Ciudad de México fue titular de la Secretaría de Finanzas y de la Secretaría de Educación; director ejecutivo de Informática y Estadística de la Secretaría de Seguridad Pública.

Fue reconocido por el World Economic Forum como líder joven global en 2011.

Fue presidente nacional de Morena y coordinador general de la campaña presidencial de Claudia Sheinbaum.

A partir del 1 de octubre encabezará la Secretaría de Educación Pública.

tantos como derecho universal para los mexicanos que viven en vulnerabilidad”.

Aseveró que en esta nueva oportunidad para estar al frente de la dependencia se podrán sentar las bases de un programa que ayude a las mujeres, el cual es una propuesta de la futura presidenta Sheinbaum: el apoyo a las mujeres de 60 años.

La funcionaria igual se refirió a una de las iniciativas que impulsa la futura presidenta: “Hay una ruta de fortalecimiento para que los programas sean derechos. La reforma que está planteada pretende que programas como Sembrando Vida y el ya referido apoyo a las mujeres mayores de 60 años queden establecidos en la Constitución”.

Actualmente, de acuerdo con lo informado por el presidente de la República, los programas sociales otorgan algún apoyo a alrededor de 30 millones de las familias mexicanas (de los 35 millones de familias que existen en el país).

Líneas de trabajo

La Secretaría de Educación Pública tiene como propósito esencial crear condiciones que permitan garantizar el acceso de los mexicanos a una educación de excelencia con equidad, universalidad e integralidad, en el nivel y modalidad

que la requieran y en el lugar (territorio) donde la demanden.

Para el futuro gobierno federal está claro que “la educación es el principal componente del tejido social y el mejor instrumento para garantizar equidad y acceso a una mejor calidad de vida para todos, además de ser formadora del talento humano requerido para la competitividad y el desarrollo del país”.

“Hemos trabajado muy bien con los cuatro”.

Al ser presentado como futuro titular de la SEP, Mario Delgado dio las gracias a Sheinbaum por la confianza y responsabilidad que deposita en su persona: “Ella, con una vocación universitaria y que le ha dado a su programa de gobierno un peso muy importante a la educación, me honra doblemente que me haya seleccionado para encargarme de estas tareas”.

El próximo secretario de Educación Pública enumeró los principales asuntos de la agenda educativa: “La doctora Sheinbaum ha planteado un programa de becas en preescolar, primaria y secundaria. El

objetivo será beneficiar a 21 millones de estudiantes; se arrancará desde 2025 con casi seis millones de estudiantes en secundaria y año con año se van a ir incrementando los beneficiarios hasta llegar a los 21 millones”.

Recordó que la virtual presidenta electa presentó ya el texto de reforma a la Constitución para que se convierta en un derecho la beca universal para los estudiantes de preescolar, primaria, secundaria y educación media superior.

Subrayó que la dependencia que encabezará seguirá apoyando el Programa Nueva Escuela Mexicana, “este modelo educativo que

el gobierno actual propuso para darle una ruta diferente a la educación en el país”.

También aseguró que continuará el Programa la Escuela es Nuestra: “Por primera vez en muchos años se hizo una inversión significativa en mejorar las condiciones de las escuelas. Además, la doctora Sheinbaum anunció que iniciará el programa de escuelas con horario extendido para que niños y niñas tengan acceso a clases de cultura y artes”.

Adelantó que ya tiene instrucciones para que se revisen los modelos educativos que hay actualmente en educación media superior. En cuanto a la educación superior, indicó que se tendrá una colaboración estrecha con la nueva Secretaría de Ciencia que dirigirá Rosaura Ruiz.

Finalmente, aseveró que se apoyará la creación de las dos nuevas universidades: la Rosario Castellanos y la Universidad de la Salud, que generarán espacios adicionales en educación superior.

Prioridad

El diagnóstico sobre seguridad elaborado por el equipo de Sheinbaum da cuenta de que se trata de un tema apremiante para el futuro gobierno federal.

Nombramientos

Secretaría de Relaciones Exteriores	Juan Ramón de la Fuente
Secretaría de Gobernación	Rosa Icela Rodríguez
Secretaría de Hacienda	Rogelio Ramírez de la O
Secretaría de Seguridad	Omar García Harfuch
Secretaría de Economía	Marcelo Ebrard
Secretaría de Comunicaciones	Jesús Esteva
Secretaría de Educación	Mario Delgado Carrillo
Secretaría del Bienestar	Ariadna Montiel Reyes
Secretaría de Ciencia	Rosaura Ruíz
Secretaría de Medio Ambiente	Alicia Bárcena
Secretaría de Agricultura	Antonio Berdegúe
Secretaría de Energía	Luz González
Secretaría de Salud	David Kershenobich
Secretaría de la Función Pública	Raquel Buenrostro
Secretaría de Desarrollo Agrario	Edna Vega
Consejería Jurídica	Ernestina Godoy
Agencia de Transformación	José Merino

Son cuatro las secretarías pendientes

- Secretaría de la Defensa Nacional.
- Secretaría de Marina.
- Secretaría de Cultura.
- Secretaría de Trabajo y Previsión Social.

Justo por ello la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana tendrá un papel esencial en la próxima administración.

Esta dependencia tiene como encargo formular y ejecutar las políticas, programas y acciones tendientes a garantizar la seguridad pública de la nación y de sus habitantes.

El próximo titular de la SSPC, Omar García Harfuch, agradeció la confianza que le brinda la virtual presidenta electa al ponerlo al frente de una de las áreas más sensibles de la administración pública: “Tenemos una misión crucial,

que es acompañar a nuestra futura presidenta y trabajar incansablemente para construir juntos un México más fuerte, más seguro, más justo, más próspero para todos”.

Adelantó que él y su equipo trabajarán de manera coordinada con la Secretaría de la Defensa Nacional y la Secretaría de Marina: “La instrucción de nuestra presidenta electa es clara: el fortalecimiento de la Guardia Nacional, que creó el presidente López Obrador, dentro de la Secretaría de la Defensa Nacional”.

Asimismo, señaló que junto con esas dependencias e instituciones se trabajará con las 32 entidades federativas, “ya que la seguridad de nuestro país es una responsabilidad compartida y así la debemos de asumir todos”.

Además, aseguró, “se fortalecerán las capacidades de inteligencia e investigación del Estado mexicano, principalmente a través del Centro Nacional de Inteligencia, bajo la conducción de la Secretaría de Seguridad”.

El próximo titular de la SSPC afirmó que él y su equipo están “listos para asumir esta responsabilidad” que les confiere la virtual presidenta electa y destacó que ella será la primera mujer titular del Ejecutivo federal en 200 años de vida independiente. **V**